
Il y a quelques jours, à l’occasion du départ des 4 Sœurs encore présentes rue Antoine Charial, vous avez pu lire, 
dans votre bulletin "PAROISSE EN MARCHE" l'historique, de la vie des Sœurs, et de leurs activités, depuis 1915. Oui, 
notre Congrégation de Sœurs de St Joseph de L'Apparition, fondée par Ste Emilie de Vialar, va quitter définitivement 
votre quartier et la ville de Lyon. 

PARTIR ! QUITTER ! FERMER UNE MAISON ! Je voudrais tout simplement, en guise d'au revoir, vous dire 
comment nous essayons de vivre cet événement pour les religieuses que nous sommes. 

Pour les Sœurs de cette communauté, et pour nous toutes, les Sœurs qui les accompagnons en cette étape, 
PARTIR ! QUITTER CE LIEU, c'est une fois de plus, être fidèles a un choix de vie fait il y a de nombreuses années et 
renouvelé a chaque étape de nos existences. 

Vous le savez, les religieuses font des vœux, font le choix de vivre la pauvreté, l'obéissance, la chasteté et la vie 
en communauté. 

Nous essayons, à travers tous Les événements de nos vies, d'être fidèles a ces promesses que nous avons faites 
solennellement. 

Comment les vivons-nous en cet aujourd'hui de départ ? 

Vivre la pauvreté, c'est pour nous, en ce moment précis, accueillir la réalité telle qu'elle est : l’âge, la diminution de 
nos forces, le manque de jeunes vocations pour poursuivre les tâches commencées. C'est abandonner le connu pour 
l'inconnu en faisant confiance à Dieu, à la vie, aux autres. C'est nous délester de ce qui encombre nos vies et parfois nos 
placards ! C'est quitter une maison chaleureuse ! C'est quitter des amis, des connaissances ! C'est surtout vivre ce 
concret, non comme un dépouillement stérile, mais comme le grain jeté en terre qui se transforme pour donner un bel épi 
de blé. 

Vivre l'obéissance, dans cette circonstance, c'est accepter de disposer de nos vies en référence à d'autres, non 
pas en solitaire, mais en dialogue avec les responsables qui nous ont été données. Aller là où nous sommes envoyées, 
certaines que le Seigneur nous attend en ce nouveau lieu comme il a été à nos côtés à Lyon. 

Aujourd'hui, Vivre la chasteté, c'est continuer d'aimer ceux que nous avons connus, ici, dans ce quartier, dans 
cette ville, mais d'une autre façon ! C'est accueillir les nouvelles personnes qui seront sur notre route. C'est créer de 
nouveaux liens, c'est aimer celles et ceux qui nous seront donnés. 

La semaine prochaine, Vivre en communauté, ce sera rejoindre d'autres Sœurs que nous n'avons pas choisies ; ce 
sera vivre en "sœurs" avec elles, partager leur projet, leur habitat, leur environnement. 

Notre Congrégation est missionnaire et nous voulons Vivre en missionnaire jusqu'au bout. Notre âge ne nous 
permet plus d'aller a l’autre bout du monde, mais nous aurons maintenant davantage de temps pour répondre à un 
besoin criant de nos sociétés : celui de l'intériorité, celui de l’aspect spirituel de nos vies, celui de sa dimension verticale. 

Tout homme ressent, s'il s'arrête un peu, ce besoin de vivre a ce niveau intérieur : le confort, l’argent, le sexe, ne 
nous satisfont jamais pleinement. Nous sommes aussi : cœur, esprit, raison. Des questions existentielles habitent nos 
vies. 

L'existence de la vie religieuse est UNE REPONSE A CE BESOIN. Nous lui donnons une place privilégiée en 
fondant nos vies sur la foi en Dieu, qui, pour nous religieuses chrétiennes, est la valeur suprême qui guide nos vies. 

La prière quotidienne, personnelle et communautaire, la méditation régulière de la Parole de Dieu, vont prendre 
une place encore plus importante dons nos journées. 

C'est ainsi que nous continuerons à vivre l’aspect missionnaire de notre consécration religieuse qui nous demande 
d'être témoins de Dieu, là où nous sommes. 

Cela, c'est ce que nous voulons vivre, mais vous le comprenez, ce n’est pas toujours facile de le réaliser. Nous 
sommes des femmes comme les autres avec nos caractères, nos sensibilités… et il arrive que les larmes jaillissent. Mais 
la force de Dieu nous permet de vivre aussi ce changement dans une paix profonde. 

Au nom des Sœurs de la communauté, au nom de toutes celles qui les ont précédées, je vous remercie de tout ce 
que la paroisse, le quartier, leur ont permis de vivre. Elles ont donné, elles ont reçu ! 

Ste Emilie de Vialar, notre fondatrice, disait : « N'importe qui a semé, pourvu que la récolte soit abondante ». 

C'est pourquoi, pour terminer, permettez-moi de vous adresser une requête : 

Ce que vous regrettez dans le départ des sœurs, ces  valeurs qu'elles incarnaient par leur présence et leurs 
activités, c'est a vous, chrétiens de cette paroiss e du Sacré-Cœur que je les confie, que nous les con fions, pour 
que vous vous en empariez et que vous portiez des f ruits encore plus abondants. 

Merci et au revoir 

Sr Thérèse ARMOUET 
Provinciale des Sœurs de St Joseph de l'Apparition 
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